

# いすかし

文責 久保

「積小為大」（せきしょういだい）  
（一月八日（火）三学期始業式校長講話）



H31.1.25NO.10

さあ、今日から三学期が始まります。三学期は、中で最も短い学期で、学校に来る日は五十日ぐらいです。これまで皆さんには、ここにあります。自分がまだあまり鳴らしていない鐘を一つ考え、ぜひ大きく鳴り響くよう、三学期、頑張ってください。ところで、今日はこの人を紹介します。そう、二宮金次郎さんです。嚴櫻の森の正門そばに立つてある像の人です。「一宮金次郎、別名「一宮尊徳（たかひしゆく）」さんは、今から一百三十ほど前の江戸時代、神奈川県小田原市の人です。裕福な農家に生まれましたが、「二つの大洪水に合い、田畠は流され、両親も次々に亡くなり、兄弟は離れ離れとなりました。それでも二宮さんは、朝は薪とり、夜はわらじづくりなど働きながら、寸暇を惜しんで勉強を頑張りました。努力を重ね、二十歳の時に家を建て直し、兄弟皆で暮らせるようにします。

その後、農業をしながら、小田原の武家奉公人と結婚しました。そのうわさが広まり、とうとう幕府の役員になりました。あの薪を背負って本を読んでいる姿は、全國の小学校につくられたそうで、植柳小の像も、まさに「小さなことを積み重ねる」とはできないという意味です。実はこれと同じようなことを言つて、いる現代の人がいます。小為大です。小さなことを積み重ねていかねば大きなことを成し遂げるることはできないとこどもの道」プロ野球選手イチローさんの言葉です。

さあ、今日から三学期が始まります。三学期は、中で最も短い学期で、学校に来る日は五十日ぐらいです。これまで皆さんには、ここにあります。自分がまだあまり鳴らしていない鐘を一つ考え、ぜひ大きく鳴り響くよう、三学期、頑張ってください。ところで、今日はこの人を紹介します。そう、二宮金次郎さんです。嚴櫻の森の正門そばに立つてある像の人です。「一宮金次郎、別名「一宮尊徳（たかひしゆく）」さんは、今から一百三十ほど前の江戸時代、神奈川県小田原市の人です。裕福な農家に生まれましたが、「二つの大洪水に合い、田畠は流され、両親も次々に亡くなり、兄弟は離れ離れとなりました。それでも二宮さんは、朝は薪とり、夜はわらじづくりなど働きながら、寸暇を惜しんで勉強を頑張りました。努力を重ね、二十歳の時に家を建て直し、兄弟皆で暮らせるようにします。

その後、農業をしながら、小田原の武家奉公人と結婚しました。そのうわさが広まり、とうとう幕府の役員になりました。あの薪を背負って本を読んでいる姿は、全國の小学校につくられたそうで、植柳小の像も、まさに「小さなことを積み重ねる」とはできないとこどもの道」プロ野球選手イチローさんの言葉です。

（六年 中村優月さん）

二人の方がすごいのは、それを実際にやり切った時ということがあります。イチロー選手も小学校の時から毎日バッティングセンターに通ります。十分間の素振りは欠かさなかつたといいます。だから三学期、ぜひ、勉強でも、生生活面でも小さなことを大切にし、努力を続けていくください。そして、自分の夢に一步ずつ近づく三学期にしていきましょう。ただし、二宮さんの像のように本を読みながら歩くのはやめてくださいね。交通事故に遭つたら大変です！

児童の思想

★三学期は、靴べや廊下を走らない、あいさつを大きな声で明るく元気にしていい、生きています。勉強も難しくなっているので、頑張りたいです。（四年 北岡結愛さん）

☆小さな努力を積み重ねると大きなことができる。僕は靴の踵をそろえることを続けています。（四年 池田景剛さん）

★冬の寒い日も薪を売りに行くのはすごいと思いました。私だったら「もう嫌だ。冬なのに」と言いました。（四年 田口亜依來さん）

☆小さなことを積み重ね、大きな夢を成し遂げる力をつけるため勉強を今よりもすごく頑張ります。（五年 川口龍之介さん）

★家庭のために働いたりするのは自分の中では考えられないことだつたので、二宮さんはすごいと思いました。（五年 高橋望美さん）

現在、市内でもインフルエンザによる学年・学級閉鎖が相次いでいます。

本校でも、少しづつインフルエンザによる出席停止が出ていますので、手洗い、お茶出しがいいの励行、マスク着用等の対策をぜひお願いします。

火に当たりながら、今年の無病息災を祈願しました。

## 校内持久走大会

（球磨川河川敷公園コースにて）

候十三日（日）、薄曇りの天

（どんどうや）が球磨川河川敷で開催されました。たくさんの保護者、地域の方々

が来場され、「どんどうや」の火に当たりながら、今年の無病息災を祈願しました。

## どんどやの開催

（球磨川河川敷公園コースにて）

現在、市内でもインフルエンザによる学年・学級閉鎖が相次いでいます。

本校でも、少しづつインフルエンザによる出席停止が出ていますので、手洗い、お茶出しがいいの励行、マスク着用等の対策をぜひお願いします。

火に当たりながら、今年の無病息災を祈願しました。

## School Hot News

### 「熊本の心」県民大会



感動のゴールシーン

2年生スタート

### 小学校駅伝競走大会に向けて



朝の練習風景

全員で記念撮影

ステージ発表

### 2月の主な予定

- 1日（金）全校集会
- 4日（月）代表委員会
- 5日（火）委員会活動
- 6日（水）校内研修（1～2）
- 7日（木）三中入学説明会
- 8日（金）豊かな心を育むための講演会  
11日（月）建国記念の日
- 12日（火）人権を確かめ合う日
- 13日（水）新1年生入学説明会
- 14日（木）知能検査
- 15日（金）児童集会
- 19日（火）標準学力検査（～20日）
- 20日（水）小中一貫連携教育合同研修会
- 21日（木）クラブ発表会
- 25日（月）避難訓練（地震・津波）
- 26日（火）授業参観、学級懇談会、PTA総会、部活動総会

### おしらせ

#### □豊かな心を育むための講演会

#### □クラブ活動発表会

（一月八日（金）午後二時から体育館で標記講演会を開催します。今回お招きしたのは、南阿蘇出身、日本陸上選手権女子三段跳びで二〇一五年に優勝した中尾有沙さんです。不慮の事故により大けがを負われ車イス生活となられましたが、現在、東京パラリンピック出場を目指してトレーニングを積んでおられます。

（二月二十一日（木）午後二時から行います。オーブニングとして秀岳館高校和太鼓部に演奏していただいた後、各クラブの発表となります。



どんどやの点火！